



Importancia del Fogaba en apoyo a los sectores productivos

Lcda. Verónica Wejchenberg
Presidenta
Fondo de Garantías de Buenos Aires (Fogaba)

Al asumir la conducción del Fondo de Garantías de Buenos Aires (Fogaba), en marzo de 2020, nos encontramos, al igual que en nuestra provincia, con una compleja herencia vinculada con políticas que no apuntaban del todo al desarrollo de las mipymes y su producción. Por el contrario, con las decisiones de un tono de política económica distinto tomadas en épocas pasadas, se generó una especulación financiera con los fondos del organismo, que tuvo su reflejo en la insuficiente asistencia brindada. El aumento del costo de financiamiento, con tasas que ascendían al 80%, la caída del poder adquisitivo, el aumento en los servicios y la apertura importadora provocaron una crisis en el sector productivo que aún hoy muestra sus secuelas.

El problema que atravesamos a corto plazo en la economía argentina, producto del fuerte endeudamiento en dólares contraído con el FMI durante la gestión anterior, se suma a la pandemia, que impacta en nuestro país, pero también en la región y el mundo.

En este marco, el Gobierno bonaerense ha puesto en marcha políticas de asistencia para los sectores más afectados en toda la provincia. Y desde el Ministerio de Producción, Ciencia e Innovación Tecnológica se arbitran todas las medidas para sostener a las pymes que producen, a través del Plan de Reactivación Productiva. Este plan, que tiene como objetivo incentivar la participación del sector



Fogaba ha profundizado su rol como asesor en los distintos tipos de canales de financiamiento existentes para las mipymes en Argentina

privado, es fundamental para que la reactivación económica sea rápida, con un Estado como actor esencial, facilitando instrumentos para impulsar y potenciar el proceso de recuperación pospandemia.

Fogaba, que desde su creación busca mejorar el acceso al financiamiento, en este contexto ha profundizado su rol como asesor en los distintos canales de financiamiento existentes para las mipymes. Asumimos la decisión de brindar la asistencia que las empresas necesitan con un Estado que planifica, conduce y es parte fundamental del proceso de recuperación de nuestra producción.

Es por eso que destacamos el trabajo y el compromiso de todo el equipo de Fogaba en estos tiempos difíciles que nos toca atravesar, asistiendo a cada empresa. Porque en este marco de crisis ocasionada por la pandemia, hemos tenido un rol muy importante, con medidas y acciones realizadas ante la repentina emergencia para apoyar a los sectores agropecuario, pesquero, ganadero, industrial, comercial y de servicios.

Durante 2020 Fogaba asistió al 60% más de mipymes, garantizó 112% más de monto y avaló 117% más de financiamiento respecto del año anterior. Y esa tendencia se mantiene en lo que va de 2021.

A lo largo de 25 años han pasado por Fogaba más de 35 000 empresas, las cuales son accionistas y parte de la Sapem (Sociedad Anónima con Participación Estatal Mayoritaria), lo que da cuenta de la importancia del fondo de garantía.

Fogaba, al igual que las entidades que forman parte de ALIDE, es una herramienta de inclusión clave en el proyecto de desarrollo y fortalecimiento de la industria, el comercio, los servicios y el agro.

Es parte central de las políticas productivas que la provincia ha puesto en marcha en esta gestión y que llegan a cada rincón de Buenos Aires. Es un instrumento dinamizador del desarrollo productivo, en sentido amplio.

Como dice nuestro gobernador de la provincia de Buenos Aires, «la producción es un hecho colectivo». Y nuestras garantías para acceder a créditos permiten concretar ese sueño, el de las empresas y sus trabajadores, el de ser parte del progreso y del camino de la producción.

Aun con las urgencias que exige esta pandemia, trabajamos para sostener cada empresa bonaerense. Así es que hemos puesto en marcha una serie de políticas que nos permiten desarrollar instrumentos para el financiamiento de las mipymes.

El descuento de cheques de pago diferido en el mercado de capitales, con garantía de Fogaba, es uno de los instrumentos que utilizan las mipymes al momento de financiarse con un fácil y rápido acceso para las empresas que logran obtener fondos en el mercado de valores para capital de trabajo a tasas muy competitivas.

Además, tras la crisis provocada por la COVID-19 se aceleró la transformación digital del sector financiero en la búsqueda de innovación, y es por ello que la calificación de cheques de pagos diferidos (CPD) es 100% *online*, simplificando todo el proceso.

También acompañamos las líneas de crédito de los bancos públicos y privados, tanto para capital de trabajo como para inversión, conjuntamente con el trabajo sobre las cadenas de valor, que son estratégicas para mejorar la producción. Hemos mantenido reuniones con destacadas empresas de nuestra provincia para que sus cadenas de valor accedan a créditos con garantía y eso les posibilite acrecentar su producción, mejorar los tiempos de entrega, adquirir nuevas tecnologías y crecer y desarrollarse.



Directorio de Fogaba con el Lcdo. Augusto Costa, ministro de Producción, Ciencia e Innovación Tecnológica de la Provincia de Buenos Aires (tercero de la derecha).

A la vez, articulamos nuestra labor con todas las esferas del Estado, lo que posibilita mayor y mejor cobertura. El Estado nacional ha instrumentado políticas con una clara decisión productivista y de sostenimiento de las fuentes de trabajo, lo que nos plantea un gran desafío a la hora de acompañar y articular cada disposición. El paquete de medidas incluye líneas de crédito, asignaciones compensatorias del salario (ATP) y asistencia a través de aportes no reembolsables, entre otros. Se han implementado todas las medidas necesarias para el sostenimiento de las empresas, todas las estrategias sanitarias y de apoyo económico.

El trabajo en el territorio es central para conocer los componentes, necesidades, actores y la diversidad de realidades de cada ciudad de la provincia, que nos plantea que desde Fogaba debemos responder y acompañar el acceso al crédito.

Además, Fogaba y los distintos fondos de garantía públicos del país tenemos un papel muy importante, llevando adelante un trabajo mancomunado con el Instituto Nacional de Tecnología Industrial (INTI). Para que las mipymes de la provincia puedan incrementar

La crisis aceleró la transformación digital del sector financiero en la búsqueda de innovación y es por ello que la calificación de cheques de pago diferido (CPD) es 100% *online*.



Garantías

su competitividad a través de los servicios que el INTI pone a disposición, y para que tengan acceso a fuentes de financiamiento a través de los fondos de garantías locales, porque para promover el desarrollo de la industria mediante la innovación y la transferencia tecnológica, es necesaria una fuerte financiación.

También, con el Ministerio de Producción, Ciencia e Innovación Tecnológica de la provincia estamos trabajando en distintas líneas de microcréditos para cooperativas.

Es por ello por lo que todas nuestras políticas requieren un conjunto de instrumentos de fomento diverso para asegurar su desarrollo. El crédito es, en todos los estratos que lo componen, esencial para el crecimiento, la innovación y la inversión en nuevas y mejores condiciones de producción.

En nuestra provincia de Buenos Aires también son importantes las políticas de impulso de establecimientos industriales que ordenan las ciudades y nos plantean el desafío del desarrollo industrial sostenible. Y es allí donde Fogaba acompaña con sus garantías la inversión e instalación de nuevos proyectos productivos, promoviendo la economía local a través de la actividad industrial, comercial y de pequeñas y medianas empresas, que generan un desarrollo urbano territorial armónico entre las actividades comerciales y los recursos naturales, sociales y culturales.

Entendemos que es central facilitar, a través del asesoramiento, el acceso a las diversas alternativas de financiación existentes tanto en bancos públicos como privados y en el mercado de capitales.

Los esquemas de garantía juegan un papel central en promover el crédito en sectores que históricamente tienen dificultades para el acceso al sistema financiero, y mejorar la competitividad, la productividad, ampliar la digitalización y la innovación y eficiencia.

Sabemos que en la actualidad los esquemas de garantía juegan un papel central en la labor de política pública al promover el crédito en sectores que, históricamente, tienen dificultades para el acceso al sistema, y que a través de este pueden mejorar la competitividad, la productividad, ampliar la digitalización y la innovación y ser más eficientes.

Hoy, más que nunca, afirmamos nuestro compromiso con la producción y con nuestra misión de inclusión financiera de las pymes, las protagonistas de la consolidación del modelo de desarrollo que impulsa nuestro Gobierno. Y tenemos un desafío grande, de ser uno de los motores del desarrollo de la provincia contribuyendo con los objetivos de políticas económicas que tienen a la producción en el centro de sus prioridades.

